

NET INFOS

Jeudi 18 Avril 2024



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

[BM/FMI : M. Faid participe aux travaux des réunions de printemps à Washington](#)

Le ministre des Finances, Laaziz Faid a participé aux travaux de la réunion des ministres des Finances et des Gouverneurs des Banques centrales du G-24, ainsi qu'à la réunion des ministres des Finances et des Gouverneurs des Banques centrales de la région MENA avec la Directrice générale du Fonds Monétaire International (FMI) et ce dans le cadre des réunions de printemps du FMI et du Groupe de la Banque Mondiale, qui se tiennent du 15 au 20 avril à Washington.

Lors de la réunion du Groupe Intergouvernemental des 24 (G-24), M. Faid a souligné "l'impérieuse nécessité de renforcer les capacités des pays membres, ainsi que l'importance des appuis techniques fournis par la Banque Mondiale et le FMI".

Il a mis en avant "le rôle essentiel de ces soutiens pour aider les pays du Groupe à élaborer des politiques économiques pertinentes, capables de relever les nombreux défis auxquels ils sont confrontés", a indiqué mercredi soir un communiqué du ministère des Finances.

Dans cette optique, le ministre des Finances a plaidé en faveur d'"un accroissement des ressources financières disponibles et d'une assistance technique mieux adaptée, afin de favoriser des avancées tangibles vers la réalisation des Objectifs de Développement Durable".

Concernant les discussions en cours sur les réformes des institutions de Bretton Woods et le renforcement de leurs capacités d'intervention, M.Faid a encouragé les participants à

examiner toutes les options recommandées dans le cadre de l'Adéquation des Fonds Propres des Banques Multilatérales de Développement.

Il a souligné l'importance d'optimiser les bilans, de favoriser l'engagement continu du Groupe de la Banque Mondiale dans le financement de la lutte contre le changement climatique et de promouvoir des partenariats avec d'autres Banques Multilatérales de Développement pour renforcer ce soutien.

Lors de la réunion des ministres des Finances et des Gouverneurs des Banques Centrales de la région MENA avec Mme Kristalina Georgieva, Directrice générale du FMI, les discussions ont principalement abordé "les défis imposés par le changement climatique ainsi que les crises géopolitiques en cours, notamment la guerre menée contre Ghaza et ses retombées négatives sur la croissance économique de la région" a-t-on ajouté.

Sur le plan bilatéral, M. Faïd a eu un entretien avec Mme Feryel Ouergh, ministre tunisienne de l'Economie et de la Planification, afin d'échanger sur les relations de coopération entre les deux pays.

Les discussions ont englobé divers domaines de collaboration potentielle.

Les deux ministres ont exprimé "leur volonté de poursuivre ce dialogue et se sont engagés à travailler étroitement ensemble pour renforcer les liens de coopération entre leurs pays respectifs".

De plus, le ministre a tenu une réunion avec M. Sergio Pimenta, Vice-président régional pour l'Afrique à la Société Financière Internationale (IFC), au cours de laquelle ils ont discuté du "renforcement du rôle du secteur privé en tant que moteur du développement, ainsi que des réformes en cours en Algérie visant à améliorer davantage le climat des affaires".

Dans ce sens, M. Faïd a encouragé son interlocuteur "à intensifier l'engagement de son institution dans son pays, afin de soutenir davantage le développement économique et l'investissement en Algérie".

Enfin, le ministre a eu "une rencontre fructueuse" avec M. Jihad Azour, Directeur du Département Moyen-Orient et Asie Centrale du FMI.

Au cours de cette discussion, M. Azour a exprimé sa satisfaction à l'égard des performances récentes de l'économie algérienne, saluant "les progrès réalisés dans la mise en œuvre des réformes et les résultats tangibles qui en ont découlé jusqu'à présent".

Il a souligné que ces avancées contribuent à placer l'économie du pays sur une trajectoire prometteuse de croissance durable et inclusive, tout en encourageant à poursuivre les efforts engagés dans cette voie, a conclu la même source.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Réunion du Gouvernement: plusieurs secteurs examinés

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, a présidé mercredi une réunion du Gouvernement consacrée à l'examen de projets de textes juridiques et la présentation d'exposés relatifs à plusieurs secteurs, indique un communiqué des Services du Premier ministre, dont voici le texte intégral :

"Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, a présidé ce mercredi 17 avril 2024, une réunion du Gouvernement consacrée à l'examen de l'avant-projet de loi fixant les règles relatives à la concurrence, qui s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre des directives de Monsieur le Président de la République relatives à la lutte contre la spéculation, à la prévention des situations de monopole et à la promotion de la gouvernance économique.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Mostaganem: l'importance des réformes financière et comptable mise en exergue (séminaire)

Les participants à un séminaire régional sur "la réforme de la comptabilité publique à l'ère de la loi organique relative aux règles de la comptabilité et la gestion des finances 23-07", organisé mercredi à Mostaganem, ont mis exergue l'importance de la réforme financière et comptable initiée par les pouvoirs publics et son rôle dans la consolidation du cadre économique de la gestion des finances publiques, permettant d'améliorer la performance et garantir la transparence.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Investissement participatif : un agrément provisoire de conseiller octroyé "SARL YINVESTI" (COSOB)

La Commission d'organisation et de surveillance des opérations de Bourse (COSOB) a annoncé, mercredi dans un communiqué, l'octroi d'un agrément provisoire pour une durée de 12 mois à la "Sarl YINVESTI" en qualité de conseiller en investissement participatif (CIP).

Cet agrément provisoire intervient "conformément aux dispositions du règlement COSOB n 23-01 du 12 avril 2023, fixant les conditions d'agrément, d'exercice et de contrôle des CIP", précise le communiqué.

Réunion BM- FMI: Faïd plaide pour le renforcement des capacités et des soutiens techniques lors des réunions du G-24 et de la région MENA



Dans le cadre de sa participation aux réunions de printemps 2024 du Fonds Monétaire International (FMI) et du Groupe de la Banque Mondiale, qui se tiennent actuellement (du 15 au 21 Avril 2024) à Washington DC, Laaziz Faïd, Ministre des Finances a participé aux travaux de la réunion des Ministres des Finances et des Gouverneurs des Banques Centrales du Groupe Intergouvernemental des 24 (G-24) ainsi qu'à la réunion des Ministres des Finances et des Gouverneurs des Banques Centrales de la région MENA avec la Directrice Générale du Fonds Monétaire International (FMI).

Lors de la réunion du G-24, le Ministre des Finances a souligné l'impérieuse nécessité de renforcer les capacités des pays membres, ainsi que l'importance des appuis techniques fournis par la Banque Mondiale et le FMI. Il a mis en avant le rôle essentiel de ces soutiens pour aider les pays du Groupe à élaborer des politiques économiques pertinentes, capables de relever les nombreux défis auxquels ils sont confrontés. Dans cette optique, il a plaidé en faveur d'un accroissement des ressources financières disponibles et d'une assistance technique mieux adaptée, afin de favoriser des avancées tangibles vers la réalisation des Objectifs de Développement Durable.

Concernant les discussions en cours sur les réformes des institutions de Bretton Woods et le renforcement de leurs capacités d'intervention, le ministre a encouragé les participants à examiner toutes les options recommandées dans le cadre de l'Adéquation des Fonds Propres des Banques Multilatérales de Développement.



FMI: Des prévisions positives pour l'économie algérienne

Selon les dernières estimations du Fonds Monétaire International (FMI), l'Algérie est en mesure de devenir le moteur de la croissance économique dans le monde arabe pour l'année 2024.

Cette prévision souligne la résilience et le potentiel de croissance économique de l'Algérie, malgré les défis économiques mondiaux et régionaux.

Le rapport du FMI souligne que l'Algérie se classe au deuxième rang dans le monde arabe en termes de croissance économique, avec une projection de 3,8 % pour l'année 2024. Cette performance reflète une augmentation estimée à 0,7 % par rapport aux précédentes prévisions d'octobre 2023.



Pétrole: Le Brent baisse à moins de 90 dollars

Les cours du pétrole baissaient encore mercredi, les investisseurs mettant en balance les risques géopolitiques au Moyen-Orient d'un côté, les stocks et l'état de l'économie américaine de l'autre.

Dans la matinée, le prix du baril de Brent de la mer du Nord, pour livraison en juin perdait 0,38% à 89,68 dollars.

Son équivalent américain, le baril de West Texas Intermediate (WTI), pour livraison en mai, baissait de 0,41%, à 84,98 dollars.



Un projet de loi y afférent a été étudié

Le gouvernement se penche sur la spéculation

L'examen de ce texte s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de l'instruction présidentielle visant à développer la bonne gouvernance économique.

Un projet de loi fixant les règles de la concurrence a été examiné, hier, en réunion du gouvernement présidée par le Premier ministre Nadir Larbaoui. Le texte en question est de nature à mieux encadrer le marché traversé par des phases de perturbations et générant des tensions et des hausses des prix. Et si l'Exécutif semble avoir réussi le pari de la maîtrise du marché pendant le mois de Ramadhan, la partie est loin d'être gagnée. La commercialisation de certains produits reste encore problématique.



Le ton monte entre l'entité sioniste et l'Iran

Le pétrole se calme

Le baril de Brent de la mer du Nord évoluait sous les 90 dollars, hier, vers 12h00.

Une éventuelle riposte de l'entité sioniste contre la République islamique d'Iran est toujours dans l'air. Le ton monte entre les deux belligérants. Le chef de l'armée de l'entité sioniste a promis «une riposte» à l'attaque iranienne. Son chef d'état-major, Herzi Halevi, a assuré lundi lors d'une allocution sur une base touchée par une frappe iranienne, qu'une «riposte» à l'attaque sans précédent de l'Iran contre Israël est au programme. Israël va «riposter au lancement de ces si nombreux missiles, missiles de croisière et drones sur le territoire de l'Etat d'Israël», a-t-il déclaré. L'Iran réplique et avertit que «la moindre action» de l'entité sioniste entraînera une riposte de sa part.

Le président de la République réunit le Haut conseil de sécurité

Le président de la République, Chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, a présidé, hier, une réunion du Haut conseil de sécurité, a indiqué un communiqué de la présidence de la République.

«Monsieur Abdelmadjid Tebboune, président de la République, Chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale, a présidé, ce jour, une réunion du Haut conseil de sécurité», lit-on dans le communiqué.



Hydrocarbures : le gouvernement examine le cadre réglementaire relatif à la pré-qualification des bureaux d'expertise

Le Gouvernement a examiné, ce mercredi, lors de sa réunion présidée par le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, le cadre réglementaire relatif à la pré-qualification des bureaux spécialisés et des bureaux d'expertise intervenant dans le domaine des hydrocarbures, indique un communiqué des Services du Premier ministre.



اجتماع الحكومة: دراسة مشاريع قوانين وعروض تخص عدة قطاعات

ترأس الوزير الأول، السيد نذير العرباوي، اليوم الأربعاء، اجتماعا للحكومة خصص لدراسة مشاريع قوانين تمهيدية والاستماع إلى عروض تخص عدة قطاعات، حسب ما أورده بيان لمصالح الوزير الأول، هذا نصه الكامل :

"ترأس الوزير الأول، السيد نذير العرباوي، اليوم الأربعاء 17 أبريل 2024، اجتماعا للحكومة خصص لدراسة المشروع التمهيدي لقانون يحدد القواعد المتعلقة بالمنافسة الذي يندرج في إطار تطبيق توجيهات السيد رئيس الجمهورية المتعلقة بمحاربة المضاربة والوقاية من وضعيات الهيمنة والاحتكار وترقية الحوكمة الاقتصادية.

لجنة تنظيم عمليات البورصة ومراقبتها: منح اعتماد مؤقت لشركة "ينفيستي" كمستشار استثمار تساهمي

أعلنت لجنة تنظيم عمليات البورصة ومراقبتها (كوسوب)، اليوم الأربعاء في بيان لها، عن منح اعتماد مؤقت مدته 12 شهرا لشركة "ينفيستي" كمستشار استثمار تساهمي، مبرزة أن الاعتماد هو الأول من نوعه منذ صدور الإطار التنظيمي الخاص بهذا النشاط، الذي يتولى إنشاء منصات استثمارية وتوظيف أموال الجمهور في مشاريع استثمارية تساهمية. ووفقا للمصدر ذاته، فإن منح هذا الاعتماد المؤقت يأتي وفقا لأحكام نظام اللجنة رقم 01-23 المؤرخ في 12 أبريل 2023 والمتعلق بتحديد شروط اعتماد و ممارسة المستشارين في ميدان الاستثمار التسهامي و مراقبتهم.



الدولار يتراجع في ظل تثبيت أسعار الفائدة لفترة أطول

تراجع الدولار اليوم الخميس بعد تصريحات لمسؤولين بمجلس الاحتياطي الاتحادي (البنك المركزي الأمريكي) عززت التوقعات بأن يظل تشديد السياسة النقدية قائما لفترة أطول. وتراجع اليورو قليلا اليوم إلى 1.0664 دولار بعد أن صعد 0.5 بالمئة أمس الأربعاء وابتعد عن أدنى مستوى في خمسة أشهر الذي لامسه يوم الثلاثاء.



أبرزها تسهيلات النقل الجوي ومحاربة المضاربة

الحكومة تدرس أربع مشاريع قوانين جديدة

ترأس الوزير الاول نذير العرابوي، الأربعاء، مجلسا للوزراء، تم خلاله دراسة أربع مشاريع قوانين، إضافة إلى استماع الحكومة لعرضين يتعلقان بقطاعي السياحة والرقمنة.

ووفق ما جاء في بيان الوزارة الاولى، فقد خصص الاجتماع بداية، بدراسة المشروع التمهيدي لقانون يحدد القواعد المتعلقة بالمنافسة، الذي يندرج في إطار تطبيق توجيهات رئيس الجمهورية، عبد المجيد تبون، والمتعلقة بمحاربة المضاربة والوقاية من وضعيات الهيمنة والاحتكار وترقية الحوكمة الاقتصادية.

RÈGLES RELATIVES À LA CONCURRENCE

L'Exécutif examine un avant-projet de loi destiné à mieux lutter contre la spéculation

● Dans le cadre du suivi de la mise en œuvre du nouveau système de l'investissement, le gouvernement a entendu un exposé sur l'état d'avancement de l'opération d'assainissement et d'aménagement des zones d'expansion touristiques.

Le Premier ministre, Nadir Larbaoui, a présidé, hier, une réunion du gouvernement, consacrée à l'examen de projets de textes juridiques et la présentation d'exposés relatifs à plusieurs secteurs, a fait savoir un communiqué des Services du Premier ministre. «Le Premier ministre, Nadir Larbaoui, a présidé, mercredi 17 avril 2024 (hant, nldr), une réunion de gouvernement consacrée à l'examen de l'avant-projet de loi fixant les règles relatives à la concurrence qui s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre des directives du président de la République relatives à la lutte contre la spéculation, à la prévention des situations de monopole et à la promotion de la gouvernance économique», a précisé la même source. Le gouvernement a aussi examiné «un avant-projet de loi modifiant et complétant la loi relative à la gestion, au contrôle et à l'élimination des déchets, ainsi qu'un projet de décret exécutif relatif aux facilitations de transport aérien et aux facilitations aéroportuaires, visant à améliorer le fonctionnement des aéroports afin d'assurer des services de meilleure qualité aux voyageurs», lit-on dans le communiqué.

Le gouvernement a examiné également «un projet de décret exécutif fixant les conditions et modalités de réalisation de la thèse de doctorat en milieu professionnel qui vise à mettre en place un cadre réglementaire permettant la création d'une relation complémentaire entre les organismes en charge de la recherche scientifique et les entreprises économiques.» Ce projet de décret s'inscrit, selon la même source, dans le cadre du rapprochement du cadre juridique relatif au renforcement des liens entre l'université et le monde économique, notamment en ce qui



concerne le développement de nouveaux mécanismes d'accompagnement des diplômés universitaires hautement qualifiés.

Dans le cadre du suivi de la mise en œuvre du nouveau système de l'investissement, le gouvernement «a entendu un exposé sur l'état d'avancement de l'opération d'assainissement et d'aménagement des zones d'expansion touristiques et de la mise à disposition de l'Agence algérienne de promotion de l'investissement du foncier touristique relevant du domaine privé de l'État, destiné à la réalisation de projets d'investissement touristique». A propos des exposés sectoriels relatifs à l'exécution des instructions du président de la République, relatives à l'accélération

Le Premier ministre, Nadir Larbaoui, a fait, hier, le point avec ses ministres sur plusieurs dossiers importants

PHOTO: OR

TIC, de développement du paiement électronique et de la généralisation de la certification et de la signature électronique.»

En dernier lieu, l'Exécutif a «examiné le cadre réglementaire relatif à la pré-qualification des bureaux spécialisés et des bureaux d'expertise intervenant dans le domaine des hydrocarbures, qui vise à garantir qu'ils répondent aux meilleures exigences en matière de compétence pour la réalisation des études et des expertises dans ce domaine afin d'accompagner la mise en œuvre des investissements importants mis en œuvre dans le cadre de la stratégie de valorisation des ressources pétrolières», a conclu le communiqué.

Hocine Lamriben

► LE DOLLAR SE STABILISE

Le dollar se stabilisait, avant-hier, autour de son sommet depuis plus de cinq mois face à l'euro, mais les taux obligataires américains restaient tendus alors qu'une possible divergence pourrait se faire jour entre les politiques monétaires de la zone euro et de la Banque centrale américaine (Fed). Les rendements obligataires à dix ans s'installaient au-dessus de 4,66% au lieu de 4,60% la veille. La ténacité de l'inflation aux Etats-Unis, la solidité des dépenses des consommateurs à travers des ventes au détail bien plus fortes que prévu et enfin la situation géopolitique au Proche-Orient qui invite à fuir les actifs risqués au profit des valeurs refuge comme le dollar, ont poussé le billet vert. Vu cette dynamique, la Banque centrale américaine (Fed) pourrait retarder sa première baisse des taux. Il faudra sans doute *«plus longtemps que prévu»* aux responsables de la Fed pour être certains que l'inflation ralentit de façon durable vers l'objectif de 2%, a reconnu cette semaine le président de l'institution, Jérôme Powell.

منحت للمؤسسات والأفراد والأسر

10 آلاف مليار دينار قيمة القروض البنكية

● قدر بنك الجزائر مجموع عدد المقرضين لدى البنوك بأزيد من 1.305 مليون مقرض يجمع بين الشخص المادي والمعنوي في سنة 2022، مقابل 1.488 مليون مقرض في سنة 2021، في وقت بلغت فيه القروض الموجهة للاقتصاد أكثر من 10.115 مليار دينار، مقابل 9.795 مليار دينار في 2021.

وتشير تقديرات بنك الجزائر، أن عدد المقرضين لدى البنوك بلغ نحو 1.305.679 مقرض سنة 2022، موزعا على فئات مختلفة، حيث تم إحصاء 131 مقرض لدى الإدارات العمومية، مقابل 239.14 مقرض بالنسبة للشركات والمؤسسات غير المالية العمومية. بينما بلغ عدد المقرضين لدى البنوك بالنسبة للشركات غير المالية الخاصة، 377.651 مقرضا، من جانب آخر، بلغ مجموع المقرضين للمؤسسات والهيئات الخاصة غير الربحية، نحو 4.242 مقرضا، أما بالنسبة للأسر، فإن عدد المقرضين بلغ 899.741 مقرضا، منهم 712.214 رجلا و187.527 امرأة.

أكثر من 12 مليون حساب بنكي

بالمقابل، أحصى بنك الجزائر أزيد من 12.023 مليون حساب بنكي نشط على مستوى البنوك المعتمدة، موزعة على 11.296 مليون شخص مادي، و726.780 شخص معنوي أي مؤسسات وشركات، وهنالك 8.117 مليون حساب مفتوحة من قبل رجال، و3.179 مليون من قبل النساء.

ويخصص الحسابات البنكية المقيدة بالعملة الصعبة، فإنها بلغت 4.523 مليون حساب فاعل، منها 29.618 حساب للأشخاص المعنويين و4.493 مليون للأشخاص الماديين، وتم فتح 2.996 مليون من قبل رجال، مقابل 1.496 مليون للنساء.

أزيد من 1000 مليار سنتيم قروض للاقتصاد

وهيما يتعلق بالقروض الموجهة للاقتصاد، فقد بلغت حسب تقديرات بنك الجزائر، نحو 10.115 مليار دينار أو أكثر من 1000 مليار سنتيم، مقابل في 2021، حوالي 9795 مليار دينار، وبنسبة نمو بلغت 3.3 بالمائة ما بين 2021 و2022، وقد ساهمت البنوك العمومية

بـ89.1 بالمائة في النمو مقابل 10.9 بالمائة للبنوك الخاصة. وعلى صعيد القطاع القانوني، بلغ إجمالي القروض القائمة الممنوحة للقطاع العام من قبل القطاع المصرفي، في نهاية السنة المالية 2022، مبلغ 4.350.7 مليار دينار مقابل 4.144.2 مليار دينار في العام السابق، أي بزيادة قدرها 5.0٪، مقارنة بانخفاض حاد بنسبة 28.5٪ في نهاية عام 2021، وبذلك تبلغ حصتها من إجمالي الائتمان 43.0٪. وفي نهاية عام 2022، بلغت القروض الممنوحة للقطاع العام، لاسيما من قبل البنوك العمومية (99.4٪)، حوالي 4.323.4 مليار دينار مقابل 4.124.8 مليار دينار في نهاية عام 2021، بزيادة قدرها 4.8٪، كما سجل هذا النوع من الائتمان الممنوح من قبل البنوك الخاصة ارتفاعا بنسبة 40.2٪ ليصل إلى مبلغ قائم قدره 27.3 مليار دينار في نهاية عام 2022 مقابل 19.5 مليار دينار في نهاية عام 2021. ومن ذلك، فإن مساهمة هذا الأخير في تمويل القطاع العمومي لا يزال منخفضا للغاية مقارنة بالبنوك العمومية حسب تقدير البنك المركزي. وفي ما يتعلق بالاعتمادات التي يستفيد منها القطاع الخاص، فقد بلغت 5.761.6 مليار دينار في نهاية عام 2022 مقابل 5.647.9 مليار دينار في نهاية عام 2021، أي بارتفاع نسبيته 2.0٪، لتبلغ حصتها من إجمالي القروض 57٪ منها 10.8٪ إلى للأسر مقارنة بـ57.7٪، منها 10.2٪ للأسر في العام السابق. ومن هذا المجموع، تبلغ القروض الممنوحة للقطاع الخاص من قبل البنوك العامة 4.330.4 مليار دينار في نهاية عام 2022 مقابل 4.243.7 مليار دينار في نهاية عام 2021، أي بزيادة قدرها 2.0٪ مقابل زيادة 3.67٪ المسجلة قبل عام. ويمثل 75.2٪ من إجمالي الاعتمادات الممنوحة للقطاع الخاص، ويمبلغ 1.431.2 مليار دينار مقارنة بـ1.404.2 مليار دينار المسجلة في العام السابق وبنسبة 24.8٪ من إجمالي القروض الممنوحة للقطاع الخاص، سجلت البنوك الخاصة تباطؤا كبيرا في معدل زيادة القروض الممنوحة في عام 2022، مسجلة زيادة قدرها 1.9٪ مقارنة بـ8.6٪ في عام 2021.

حفظت سوابلي